
Доброй традицией стало при-
своение званий «Почетный граж-
данин муниципального образова-
ния «Опочецкий район» накануне 
дня образования города Опочки. 
С этого мероприятия 13 сентября 
началось заседание 59-й сессии 
районного Собрания депутатов.

Сессию открыл глава района 
П.М.Васильев. В своем коротком 
выступлении Петр Михайлович по-
просил народных избранников при-
своить звание Почетного гражда-
нина района В.В.Ермолаевой и 
О.А.Иванову. Валентина Вячес-
лавовна удостоена столь высоко-
го звания за многолетний добросо-

вестный труд и большой вклад в развитие системы об-
разования Псковской области. Олег Алексеевич мно-
гие год занимал должность главы администрации Пе-
тровской (ныне Макушинская) волости и внес большой 
вклад в укрепление основ местного самоуправления.

Под аплодисменты присутствующих на сессии 
В.В.Ермолаевой и О.А.Иванову были вручены удо-
стоверения Почетного гражданина и повязаны алые 
ленты. Несмотря на плотный рабочий график, пред-
седатель Псковского областного Собрания депута-
тов Б.Г.Полозов нашел время, чтобы присутство-
вать на торжественном мероприятии и сказать те-

ВЫДВИЖЕНИЕ 
НАЧАЛОСЬ

Дмитрий Медведев по-
обещал полностью обно-
вить состав правительства 
в случае успеха «Единой 
России» на парламентских 
и президентских выборах. 
По мнению президента, это 
«крайне необходимо» Рос-
сии. Новые люди войдут и 
в «расширенное правитель-
ство», которое будет рабо-
тать наряду с партией вла-
сти и общественностью.

                *    *    *
Работникам сельских мед-

учреждений будут выплачи-
вать ежемесячную компен-
сацию, средний размер кото-
рой составит 1,2 тысячи ру-
блей. Владимир Путин пору-
чил Минздраву подготовить 
соответствующее постанов-
ление правительства. Для 
сельских медиков, работаю-
щих с момента отмены льгот 
в 2005 году, также предусмо-
трена единовременная вы-
плата в размере 63 тысяч ру-
блей.

                *    *    *
Председатель Совета Фе-

дерации Валентина Матви-
енко выбрала помощницей 
в Петербурге Анастасию Шу-
бину, ранее работавшую за-
местителем главы адми-
нистрации муниципально-
го округа «Красненькая реч-
ка». Шубина также являлась 
председателем избиратель-
ной комиссии округа, в кото-
ром Матвиенко избиралась 
муниципальным депутатом.

                *    *    *
Министр внутренних дел 

РФ Рашид Нургалиев заявил, 
что около 11 тысяч не про-
шедших переаттестацию со-
трудников МВД нуждаются в 
трудоустройстве. По словам 
министра, всего за помощью 
в его ведомство обратились 
37 тысяч бывших милицио-
неров, из которых 26 с поло-
виной тысяч были успешно 
трудоустроены.

                *    *    *
Роспотребнадзор будет 

обследовать мигрантов на 
инфекции до въезда на тер-
риторию РФ. Об этом зая-
вил глава ведомства Генна-
дий Онищенко. По его сло-
вам, Роспотребнадзор наме-
рен создать за рубежом сеть 
лабораторий, где мигрантов 
будут проверять на ВИЧ-
инфекцию, туберкулез и ве-
нерические болезни. О каких 
именно странах идет речь, 
Онищенко не уточнил.

                *    *    *
Биатлонисты сборной Рос-

сии, прибывшие в якутский 
город Нерюнгри на предсе-
зонные сборы, прошли об-
ряды народов севера, в том 
числе обряд отпугивания 
злых духов. Подробности об-
ряда не раскрываются. 
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ВЫБОРЫ   СЕССИя

плые слова в адрес награжденных земляков. 
Затем сессия районного Собрания депутатов 

продолжила свою работу. Депутаты внесли изме-
нения и дополнения в бюджет района. По реше-
нию сессии доходная часть бюджета увеличена 
на 16 млн. 310 тыс. 591 рубль и составила 250 
млн. 109 тыс. 922 рубля. Увеличение доходной 
базы стало возможным благодаря субсидиям и 
субвенциям из областного бюджета и собствен-
ным налоговым и неналоговым доходам.

Депутаты одобрили проект решения о вне-
сении изменений и дополнений в Устав района. 
Сессия назначила публичные слушания по про-
екту решения «О внесении изменений в Устав му-
ниципального образования «Опочецкий район» и 
утвердила комиссию по их подготовке и проведе-
нию. Публичные слушания состоятся 2 ноября в 
16.00 в здании районной администрации.

На сессии был утвержден перечень автомо-
бильных дорог общего пользования муниципаль-
ного значения между населенными пунктами на-
шего района. Кроме того, депутаты утвердили пе-
речень муниципальных учреждений здравоохра-
нения, предлагаемых для передачи в государ-
ственную собственность Псковской области. К та-
ким учреждениям отнесены стоматологическая 
поликлиника и центральная районная больница. 
На сессии был рассмотрен еще ряд вопросов. 

А. Крылов.

СОСТОЯЛОСЬ ЧЕСТВОВАНИЕ 
ПОЧЕТНЫХ ГРАЖДАН РАЙОНА

Впервые в Россию из Афон-
ского Ватопедского монастыря 
прибудет Пояс Пресвятой Бо-
городицы. С 20 по 24 октября 
поклониться великой христи-
анской святыне можно будет 
в Новодевичьем монастыре в 
Санкт-Петербурге. 

Поскольку Пояс Богородицы 
хранится на Афоне, куда доступ 
женщинам закрыт, у наших со-
отечественниц появится редчай-
шая возможность увидеть свя-
тыню, помолиться о своих со-
кровенных надеждах, даровании 
здоровья родным и близким. 

Много лет ватопедские мо-
нахи делают маленькие пояски, 
освящают их на Поясе Пресвя-
той Богородицы и раздают веру-
ющим. Благодаря предстатель-
ству Божией Матери пояски по-
могают женщинам в исцелении 
от бесплодия, способствуют здо-

ровому вынашиванию и рожде-
нию ребенка. 

Для опочан от храма Пре-
ображения Господня будет ор-
ганизована паломническая по-
ездка к святыне. Более под-
робную информацию читайте 
на странице с объявлениями. 

ПРАВОСлАВИЕ

ПОКЛОНИТЬСЯ  ВЕЛИКОЙ  ХРИСТИАНСКОЙ  СВЯТЫНЕ

Окружная избиратель-
ная комиссия одномандат-
ного избирательного окру-
га №16 информирует о вы-
движении кандидатом в де-
путаты Псковского област-
ного Собрания депутатов 
пятого созыва по одноман-
датному избирательному 
округу №16 БРЯЧАКА Ми-
хаила Васильевича, 1957 
года рождения, прожива-
ющего в г.Пскове, образо-
вание высшее, директора 
по развитию ЗАО «ТЕКО-
ТЕРМИНАЛ», члена поли-
тической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, Предсе-
дателя Совета региональ-
ного отделения политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Псковской 
области, выдвинутого из-
бирательным объединени-
ем «Региональное отделе-
ние политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Псковской области».  

КВАРТИРЫ 
ВРАЧАМ 

ВЫДЕЛЕНЫ
Ни для кого не секрет, 

что центральная районная 
больница испытывает насто-
ящий кадровый голод. Это 
довольно сложная пробле-
ма. С одной стороны, многие 
из работающих сегодня вра-
чей имеют довольно солид-
ный возраст, с другой – труд-
но привлечь в Опочку моло-
дых специалистов.

Как сообщили в админи-
страции Опочецкого райо-
на, с целью создания над-
лежащих условий для моло-
дых специалистов по хода-
тайству Опочецкой ЦРБ уже 
сейчас администрация райо-
на готова выделить врачам, 
которые приедут сюда рабо-
тать,  благоустроенное жи-
лье. 

ЗДРАВООХРАнЕнИЕ
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       нАш ОПРОС

Людмила, продавец:
- Хотела стать продавцом – 

и стала им. После школы посту-
пила в ПУ-1, где и получила эту 
профессию. Работу нашла в 
своем родном городе. Меня все 
вполне устраивает, я довольна 
своей работой.

Инна ФЕДОРОВА, главный 
специалист отдела по работе 
с молодежью районного Цен-
тра культуры:

-  Мечтала стать педагогом. 
Помню, как маленькая (мне 
было лет шесть) сажала кукол 
на стулья и проводила с ними 
уроки. В принципе моя мечта 
осуществилась. Я закончила пе-
дагогический колледж, 12 лет 
работала воспитателем. И сей-
час моя работа связана с деть-
ми и молодежью. Это ли не сча-
стье, когда работа человеку по 
душе… Вообще хочу сказать, 
очень важно понять свое  при-
звание – тогда и к работе чело-
век будет относиться с любовью 
и выполнять ее добросовестно.

Николай, временно безра-
ботный:

- Мечтать можно и президен-
том стать, никто не запреща-
ет. Но все-таки на жизнь нужно 
смотреть реально. Я в свое вре-
мя думал только о том, что мне 
необходимо получить рабочую 

профессию, которая всегда при-
годится. Стал водителем. Сей-
час, правда, для меня не самое 
лучшее время – остался без ра-
боты. Но я надеюсь, что скоро 
эта проблема решится.

Ирина Анатольевна, педа-
гог:

- Не помню, кем мечтала 
стать. Просто не думала об 
этом. Работаю в школе. Одна-
ко сейчас жалею, что не стала 
врачом, а могла бы…

Александр КОНДРАТЕНЯ, 
краевед:

- В детстве хотел стать исто-
риком, но только не преподава-
телем в школе. В какой-то мере 
моя мечта осуществилась.

Ольга, рабочая:
- В детстве очень хотела 

стать парикмахером. Мне нра-
вилось возиться с волосами 
подружек, делать им всякие 
прически. Знакомые говорили, 
что я обязательно должна осво-
ить эту профессию. Но не по-
лучилось. Раньше ведь у нас в 
Опочке готовили парикмахеров, 
а потом закрыли училище №20. 
Ехать в другой город у меня не 
было возможности. А сейчас 
обучение по этой специально-
сти платное. Так вот и не осу-
ществилась моя мечта… 

С. АлЕКСАНДровА.

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ – 
И НЕ СБЫВАЮТСЯ…

Кем только мы не хотели стать в детстве: учите-
лями, врачами, космонавтами, продавцами, водителя-
ми... А у кого из нас эти мечты осуществились? С та-
ким вопросом к опочанам обратился корреспондент 
районной газеты.  

      УРОжАй-2011

ВОТ ТАК КАБАЧКИ!

Непривычно большими уро-
дились в этом году кабачки у 
жительницы деревни Аристово 
Алины Анатольевны Алексан-
дровой. К моменту уборки уро-
жая некоторые плоды этой ово-
щной культуры достигли по-
рядка 70 сантиметров в длину. 
При попытке взвесить один из 
кабачков-гигантов безмена на 18 
килограммов оказалось недоста-
точно. Судя по всему, весит ка-
бачок килограммов 25. Пример-

но такой же вес и у двух других.
Как заметила сама хозяй-

ка, такие кабачки уродились 
на ее огороде впервые. Боль-
шими у Алины Анатольевны 
вырастали только тыквы. Что 
же касается урожая нынешне-
го года, то он оказался весь-
ма удачным. На своем участке 
А.А.Александрова выращива-
ет подсолнухи, кукурузу, огур-
цы, помидоры, капусту и другие 
культуры. 

 
 

ПЕРСПЕкТИВЫ Для РЕгИОнА

            ИНФРАСТРуКТуРНыЕ ПРОЕКТы – 
                   ЛОКОМОТИВ РАзВИТИЯ 
- Мы понимаем, что крупные инфраструктурные 

инвестиционные проекты являются «локомотивом» 
для развития региона. Это новые рабочие места, 
новая инженерная и социальная инфраструктура, а 
главное, это налоги в наш бюджет, а значит выпол-
нение социальных обязательств, индексация зар-
плат бюджетников,  социальных выплат ветеранам, 
помощь многодетным семьям, молодым специали-
стам, детям-сиротам, – отметил он. 

Губернатор подчеркнул, что уже в этом году вво-
дятся в эксплуатацию две очереди свиноводческого 
комплекса Великолукского мясокомбината в Невель-
ском районе, общий объем инвестиций на которые 
составляет 14 млрд. рублей. Также запланировано 
расширение птицефабрики «Псковская», появление 
на ее базе второй бройлерной площадки, сумма ка-
питального вложения на которую – 4  млрд. рублей.  
Помимо этого будет реализован проект по строи-
тельству свинокомплекса на 100 тысяч голов, введен 
в эксплуатацию полиграфический завод в Пскове с 
общим объемом инвестиций почти в 1 млрд. рублей, 
а также в перспективе создание производства про-
мышленных аккумуляторных батарей в Великих Лу-
ках с общим объемом инвестиций 800 млн. рублей. 

- Озвучено лишь несколько проектов, на самом 
деле их гораздо больше, так, общий портфель ин-
вестиций в 2012-2013 годах составит около 60 млрд. 
рублей, – пояснил Андрей Турчак.

            ТРАНСПОРТНАЯ ЛОГИСТИКА 
         И ПРОМыШЛЕННОЕ РАзВИТИЕ
Губернатор коснулся и «транспортно-логистического 

потенциала» области. По его словам, сейчас поддержи-
вается программа строительства таможенных термина-
лов и крупных участков инвестиций. В текущем году два 
из них уже введены в строй – в Себежском и Пыталов-
ском районах. Заявлено восемь таких проектов. 

Многое, по мнению губернатора,  удалось сделать 
и в дорожной области, в частности решен вопрос по 
восстановлению железнодорожных путей Псковской 
области. Значительно уменьшилось количество жа-
лоб от жителей и на дороги, ведь даже дворовые 
территории были отремонтированы и благоустрое-
ны. Планируется, что в следующем году в районных 
центрах появится дорожная техника. В области бу-
дут реализованы стратегические проекты развития, 
начнется строительство второй очереди северного 
обхода Пскова, будет построен путепровод, соеди-
няющий городские территории в Великих Луках. 

По инициативе фракции «Единая Россия» внесены 
изменения и в закон о налоговых льготах в части соз-
дания на территории области зоны интенсивного эко-
номического развития. Огромный потенциал промыш-
ленного развития области будет реализован благода-
ря стартовавшему в этом году проекту по созданию 
индустриального парка «Моглино», который на все-
российской конференции «Единой России» получил 
статус «приоритетного проекта». На территории пар-
ка будет создано около 2500 рабочих мест. 

     СПРОС НА зДОРОВый ОБРАз жИзНИ
В 2011 году, по словам губернатора, состоится от-

крытие первого в регионе крытого Ледового дворца. 
Вместе с тем, по проекту «Единой России» «Стро-
ительство ФОКов» обновлена сеть спортивных пло-
щадок и стадионов в городе Пскове, Великих Лу-
ках, Невеле, Печорах, Кунье, в Пушкинских Горах 
и в Палкино. Далее строительство многофункцио-
нальных спортивных площадок будет продолжено во 
всех районах области: появятся новый легкоатлети-
ческий манеж в городе Пскове и федеральный центр 
олимпийской подготовки в городе Острове. 

- Наши граждане сами формируют спрос на здоро-
вый образ жизни. Много поступило в Народную про-
грамму предложений по строительству детских город-
ков и детских площадок. Они будут в 2012 году сдела-
ны повсеместно: не только в Пскове и Великих Луках, 
но и в райцентрах, – добавил Андрей Турчак.

    КАЧЕСТВЕННАЯ жИзНЕННАЯ СРЕДА
- Не менее важный  вопрос – качественная жизнен-

ная среда, – заявил глава региона. – Сегодня в обла-
сти реализуются крупные проекты развития социаль-
ной, образовательной и медицинской инфраструктур. 

В рамках модернизации коммунальной инфра-
структуры будет реализована программа по стро-
ительству новых муниципальных котельных с об-
щим объемом инвестиций 3,5 млрд. рублей. Пер-
вые семь таких котельных построят уже в этом году. 
В течение четырех лет будут модернизированы 159 
котельных. 

- Это позволит не только обеспечить граждан бес-
перебойным газом и теплом, но и решить проблемы 
угольно-мазутной зависимости, энергосбережения, что 

самым прямым образом отразится на тарифах в 
области, – подчеркнул Андрей Турчак.

Он озвучил планы партии и в сфере здраво-
охранения. В рамках партийного проекта в 2011 
году откроются три сердечно-сосудистых центра. 

- При этом  удалось не только создать совре-
менные медицинские центры, но и обеспечить их 
оборудованием, – добавил глава региона.

В ближайшие три года в области появятся со-
временные перинатальный и онкологический 
центры, заработают восемь специализирован-
ных межрайонных центров. 

- Они создаются не за счет сокращения боль-
ниц. Ни одна районная больница закрыта не бу-
дет, наоборот, появятся новые медицинские офи-
сы во всех районах нашей области. – уточнил Ан-
дрей Турчак. – В 2012 году районы получат еще 
17 оборудованных медицинской техникой офисов, 
а на базе трех муниципальных учреждений будут 
организованы травмоцентры. В 2012-2013 годах 
также будет реализована программа по обеспе-
чению жильем работников здравоохранения с об-
щим объемом финансирования 170 млн. рублей.   

           ВОПРОС ОБ ОБРАзОВАНИИ 
Губернатор затронул и вопрос об образовании 

в области. Он отметил, что на сегодняшний мо-
мент успешно разворачивается деятельность по 
созданию Псковского государственного универ-
ситета, который власти видят в качестве центра 
подготовки высококвалифицированных специали-
стов. Вместе с тем проходит работа по восстанов-
лению школ: 200 млн. рублей направлено на ре-
монт в гимназиях в Дно и Великих Луках и строи-
тельство при них стадионов. Предстоит еще боль-
шая работа по оборудованию учебных заведений 
области, обеспечению их учебной литературой, 
по сохранению сети малокомплектных школ че-
рез создание социокультурных центров. 

   О ПЛАНАх В СЕЛьСКОМ хОзЯйСТВЕ
- В сельском хозяйстве мы ставим перед со-

бой задачу поддержки крупных инвестиционных 
проектов при одновременной поддержке мел-
ких сельхозпроизводителей. Будет продолжено 
строительство агрогородков во всех районах об-
ласти, будет развиваться сеть молокоприемных 
пунктов, – рассказал он.

       СОЦИАЛьНыЕ ОБЯзАТЕЛьСТВА – 
             ПРИОРИТЕТ ДЛЯ ПАРТИИ 
Социальные обязательства – приоритет для 

партии. Так, более двадцати тысяч граждан 
Псковской области получили звание «Ветеран 
труда Псковской области», для них установле-
ны денежные выплаты, а также ежегодная ком-
пенсация на покупку твердого топлива. Партией 
установлены меры дополнительной социальной 
поддержки лицам, награжденным орденом «Ро-
дительская слава», введен региональный мате-
ринский капитал в размере ста тысяч рублей на 
одного ребенка, реализуется программа выделе-
ния земельных участков для многодетных семей. 
Помимо этого, продолжается работа по обеспе-
чению жильем ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, при этом на сегодняшний день более 
полутора тысяч ветеранов уже получили жилье.
ОБЕСПЕЧИТь СОЦИАЛьНО-эКОНОМИЧЕСКОЕ 

БЛАГОПОЛуЧИЕ НАШИх ГРАжДАН 
- Все обозначенные мной направления по раз-

витию региона должны обеспечить социально-
экономическое благополучие наших граждан. Вме-
сте с тем инфраструктурные проекты, планы по 
развитию здравоохранения и образования долж-
ны обеспечить приток молодых специалистов в ре-
гионы, налоговые поступления в бюджет, разви-
тие экономической конкуренции. А это, в свою оче-
редь, должно отразиться на росте заработной пла-
ты, социальных выплат, программ помощи отдель-
ным категориям граждан, – подчеркнул он.

По словам Андрея Турчака, озвучена только 
часть планов, которые нашли поддержку на схо-
дах граждан и внесены в Народную программу.

             ВыПОЛНИТь ВСЕ ПуНКТы 
                НАРОДНОй ПРОГРАММы
Народная программа легла в основу предвы-

борной программы партии «Единая Россия». 
- Народная программа – это  прямое руковод-

ство к действию фракции «Единая Россия». Под-
нято много небольших, но важных для конкрет-
ных людей вопросов. Мы не можем их игнориро-
вать. Нам с вами нужно опереться на мнение ты-
сяч наших граждан. Без популизма, отчитываясь 
перед избирателями, мы должны обеспечить вы-
полнение всех пунктов Народной программы, – 
подытожил губернатор Псковской области.

ГуБЕРНАТОР ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОзВуЧИЛ НАРОДНуЮ ПРОГРАММу
На третьем этапе XVI конференции Псковского регионального отделения 

партии «Единая Россия» губернатор Псковской области Андрей Турчак озвучил 
планы партии по развитию области. 



19.10.2011 3
    САМОУПРАВлЕнИЕ

Сразу оговоримся: для 
того чтобы повторить опыт 
д.Шильское надо прежде все-
го иметь желание и настойчи-
вость в достижении цели. А 
теперь обо всем по порядку.

В 1988 году Опочецкий 
райисполком выделил «Мур-
манскжилстрою» 15 гекта-
ров земли в пойме реки Вели-
кой для организации садовод-
ческого товарищества «Мур-
манск». Лет с тех пор мину-
ло немало. Многие из тех се-
верян, которые первыми полу-
чили возможность проводить 
лето в одном из самых живо-
писных мест Опочецкого рай-
она, давно поменяли постоян-
ную прописку, вышли на пен-
сию, но продолжают по пол-
года и даже больше жить в 
д.Шильское.

С самого начала мурман-
чане в своем дачном посел-
ке все делали вскладчину. За 
счет собранных средств под-
держивали в проезжем состо-
янии дорогу, оплачивали улич-
ное освещение и вывоз мусо-
ра, содержали бухгалтера и 
руководителя товарищества.

Один из председателей в 
свое время решил оформить 
товарищество как юридиче-
ское лицо. Делалось это, ви-
димо, из самых благих побуж-
дений, но без пристального 
взгляда в будущее, поскольку 
повлекло за собой новые рас-
ходы, в том числе на налоги. А 
люди, живущие здесь, посте-
пенно старели, расходы для 
них становились все более 
ощутимыми. 

Взвесив все «за» и «про-
тив», в 2007 году на общем 
собрании, было принято ре-
шение о расформировании 
дачно-садоводческого това-

рищества «Мурманск». Бывший 
председатель товарищества 
Виктор Яковлевич Савин и сме-
нивший его на этом посту Васи-
лий Максимович Чернев, за пле-
чами которого, к слову сказать, 
огромный опыт управленца (35 
лет в должности главного вра-
ча), взялись за изучение форм 
организации самоуправления, 
поскольку в «свободном пла-
вании» находиться было край-
не неуютно – жители Шильского 
чувствовали себя словно между 
небом и землей: уже не мурман-
чане, но еще и не опочане. 

Получив необходимые кон-
сультации и поддержку в об-
ластной и районной  админи-
страциях, Василий Максимо-
вич предложил на общем со-
брании, проходившем в конце 
июля прошлого года, орга-
низовать в Шильском тер-
риториальное обществен-
ное самоуправление (ТОС). 
Предложение приняли. Со-
брание избрало Совет тер-
риториального обществен-
ного самоуправления в ко-
личестве пяти человек, а 
В.М.Чернева – председате-
лем Совета ТОС. 

8 августа 2010 года 
устав ТОС д.Шильское был 
утвержден на сессии Со-
брания депутатов Пригород-
ной волости. Здесь же огово-
римся, что в этом году к ТОС 
примкнули жители соседне-
го садового кооператива – 
«Авиатор», расформированного, 
как и «Мурманск». 

На примере своей деревни 
жители  Шильского решили по-
строить некий макет возрожде-
ния деревни, и уже сейчас мож-
но подводить некоторые итоги. 

На собранные деньги зака-
заны и установлены дорожные 

знаки. Проведе-
на огромная ра-
бота по наве-
дению поряд-
ка с ограниче-
нием скорости 
движения авто-
транспортных 
средств в гра-
ницах деревни. 
Сюда на пляж 
летом приезжа-
ет отдыхать не-
мало опочан 
и дачников из 
окрестных дере-

вень. В течение года к могиле 
неизвестного солдата едут сва-
дебные кортежи. Некоторые во-
дители несутся к реке по узкой 
улице, не сбавляя скорости. 
Именно поэтому пришлось, про-
ведя все необходимые согласо-
вания, установить искусствен-
ные дорожные неровности («ле-
жачих полицейских»). Перекры-
ли проезд на пляж. А в несколь-
ких метрах от плотины устано-
вили красочный плакат – при-
ветствие молодоженам. 

Дорожные знаки помог-
ли оплатить спонсоры из чис-
ла отдыхающих в Шильском 
(В.Н.Мигун и А.А.Шадрин). За 
счет средств волости установ-
лен дорожный указатель на по-
вороте в Шильское. Волость по-
могла и с оплатой «лежачих по-

лицейских». 
Образцом может служить 

и адресное хозяйство ТОС 
д.Шильское. Все улицы и пере-
улки имеют названия, дома – 
строгую нумерацию. Названия 
улиц утверждены постановле-
нием администрации сельского 
поселения. Решился после дол-
гих «хождений по мукам» вопрос 
с дорогой. Грейдированием те-
перь занимается волость. А 
сама дорога заявлена на вклю-
чение в целевую федеральную 
программу «Дороги России». 

С мая по октябрь налажено 
движение маршрутки. В 10.00 
жители Шильской отправляются 
в Опочку, а примерно через три 
часа, сделав покупки и уладив 
возникшие проблемы, возвра-
щаются обратно. Причем боль-
шие грузы водитель им подво-
зит к самому крылечку. 

Основные вопросы жизни де-

ревни решаются на общем со-
брании, которое проводится раз 
в год. На нем же заслушивается 
отчет председателя Совета ТОС. 
Поддерживаются и развиваются 
сложившиеся в течение многих 
лет традиции. Жители Шильского 
ухаживают за могилой неизвест-
ного солдата на берегу Великой. 
Обязательно собираются здесь 
на митинги 22 июня и 9 мая. В 
День Победы чествуют своего ве-
терана, участника Великой Оте-
чественной войны Леонида Алек-
сандровича, блокадников. Свои-
ми воспоминаниями о тех страш-
ных годах делятся люди, детьми 
пережившие войну, потерявшие 
на фронтах и в оккупации своих 
родных и близких. Ежегодно ле-
том организуются детские кон-
церты. Устраиваются санитар-
ные десанты по уборке мусора в 
местах отдыха на берегу Вели-
кой и вдоль дороги до самого по-

ворота на шоссе в д.Исаки (к со-
жалению, это труд неблагодар-
ный, и стихийные свалки возни-
кают вновь и вновь, а в ответ на 
замечания слышится брань). 

В беседе с сотрудником ре-
дакции Василий Максимович 
Чернев отметил, что постоян-
но находит понимание и под-
держку в администрации рай-
она. Правда, остается пока 
еще нерешенным земельный 
вопрос. Назвал он и активи-
стов ТОС. В их числе упомя-
нутый выше Виктор Яковлевич 
Савин, Наталья Анатольев-
на Платонова, Светлана Мар-
келовна Быкова, Леонид Пе-
трович Коротких, Ирина Ми-
хайловна Амелина, Нина Ми-
хайловна Андреева, Светлана 
Петровна Герасимова и дру-
гие.

В настоящее время, когда 
многие жители Шильской по-
кинули свои уютные домики 
до следующей весны, ведется 
подготовка к зиме и следую-
щему дачному сезону. Необхо-
димо закрепить «лежачих по-
лицейских», чтобы их зимой не 
повредил грейдер. Привезено 
ограждение зоны купания с 
сеткой и буями (в его приобре-
тении заслуга С.Г.Вантеева), 
которое будет установлено 
весной на подходе к плотине. 
Короче говоря, забот хватает в 
любое время года.

Н. ИльИНА. 

ТАК МОЖЕТ ЖИТЬ ЛЮБАЯ ДЕРЕВНЯ

В октябре стартовала от-
четная кампания, в ходе ко-
торой 14720 страхователей-
работодателей Псковской об-
ласти, в том числе 246 по УПФР 
в Опочецком районе, должны 
подать в ПФР расчеты по на-
численным и уплаченным стра-
ховым взносам на обязатель-
ное пенсионное и медицинское 
страхование и сведения инди-
видуального (персонифициро-
ванного) учета своих работни-
ков за 3 квартал 2011 года. Как 

сообщили в отделе организации 
администрирования страховых 
взносов и взыскания задолжен-
ности регионального отделения 
ПФР, документы нужно предста-
вить в территориальные органы 
ПФР до 15 ноября 2011 года.

Работодатели, у которых чис-
ленность сотрудников по со-
стоянию на 1 января 2011 года 
составляет более 50 чело-
век, должны представлять от-
четность в электронном виде с 
электронно-цифровой подписью 

(в 2010 году эта норма составля-
ла более 100 человек).

Учитывая увеличение пери-
одичности и сокращение сроков 
представления отчетности в ор-
ганы ПФР, электронный доку-
ментооборот позволяет сокра-
тить трудозатраты как организа-
ций, так и территориальных орга-
нов ПФР при приеме и обработ-
ке отчетности, а также обеспе-
чит своевременность и опера-
тивность представления отчет-
ности.

За непредставление в уста-
новленные законом сроки отчет-
ности по персонифицированно-
му учету и расчета по начислен-
ным и уплаченным страховым 
взносам на обязательное пенси-
онное и медицинское страхова-
ние (РСВ-1) к страхователям бу-
дут применены штрафные санк-
ции согласно действующему за-
конодательству

Формы платёжных докумен-
тов и методические рекоменда-
ции о порядке их заполнения, 

а также перечень кодов бюд-
жетной классификации, на ко-
торые должны производить-
ся перечисления, размещены 
на сайте ПФР www.pfrf.ru. Ис-
черпывающую информацию и 
консультацию, бланки и фор-
мы отчетности также можно по-
лучить в территориальном ор-
гане Пенсионного фонда по ме-
сту регистрации страхователя.

Напомним, с 1 января 2010 
года российские работодате-
ли вместо единого социально-
го налога (ЕСН) начали уплачи-
вать страховые взносы в бюд-
жеты Пенсионного фонда, фон-
дов обязательного медицинско-
го и социального страхования.    

До 15 ноября более 14700 работодателей Псковской области 
должны сдать отчетность в Пенсионный  фонд

ПЕнСИОннЫй фОнД ИнфОРМИРУЕТ

И.Н. Прислонова, 
В.М. Чернев, 

Н.А. Платонова
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  кОМАнДИРОВкА В СОСЕДнИй РАйОн

Когда-то у Псковской 
ГРЭС, что расположена в 
пяти километрах от Дедови-
чей, были свои теплицы, где 
выращивались помидоры и 
огурцы. Концепция рефор-
мы энергетического хозяй-
ства страны предусматрива-
ла выведение непрофильных 
активов из ведения генери-
рующих станций. Энергети-
кам пришлось отказаться от 
теплиц и передать их адми-
нистрации Дедовичского рай-
она. Пять лет назад участок, 
где располагалось тепличное 
хозяйство, обрел нового хозя-
ина. Теперь здесь разведени-
ем растений занимается част-
ная фирма «АгроПлант».

 Вместо обычных огурцов 
и томатов в теплицах выращи-
ваются саженцы плодовых и 
декоративных культур, расса-
да однолетних и многолетних 
цветов. В фирменном магази-
не жители и гости поселка мо-
гут приобрести различные то-
вары для садоводства, удо-
брения, средства защиты рас-
тений.

Конечно, раскрывать свои 
финансовые секреты и пара-
метры бизнес-плана нам ни-
кто не стал, но можно не со-
мневаться, что дела у «Агро-
Планта» идут неплохо.

Два года назад была при-
обретена голландская тепли-
ца площадью 2800 квадрат-
ных метров, оборудованная  
по последнему слову научных 
достижений. Еще одна такая 
теплица вот-вот будет постро-
ена. В день нашего приезда 
на свободном участке делови-

то урчал экскаватор, готовя для 
нее площадку. Еще одна, третья 
по счету, теплица находилась в 
наполовину разобранном состо-
янии. В ней выращивались, как 
их называют, «летники».

Во всем цветочном царстве 
главным распорядителем, ко-
нечно, является агроном. Им 
оказалась наша землячка На-
талья Александровна Буторина. 
Родом она из деревни Глубокое, 
опочецкий край покинула в дет-
стве. Девичья фамилия у нее 
была Яковлева. Наталья Алек-
сандровна и провела нас по те-
плицам. 

Сейчас здесь выращивают 
цветы к новогодним праздни-
кам. В светлых теплицах, впи-
тывая лучи августовского солн-
ца, набирают силу 20 тысяч хри-
зантем и 14 тысяч пуансеттий. 
Последние еще называют «рож-
дественской звездой», как за их 
красный цвет, так и за то, что 
они цветут с декабря по март.

Часть горшков с нежными 
растениями закреплена под са-
мой крышей, остальные стоят 
на земле. Цветы верхнего яру-
са поливаются автоматически, 
внизу это приходится делать 
вручную, но все равно строго по 
часам и дозированно. Все те-
плицы обслуживают 16 человек 
– пять мужчин и 11 женщин. 

Механизация и автоматиза-
ция процессов ухода за цветами 
постоянно совершенствуются. 
Вдоль стены одной из теплиц 
стоит итальянская автоматизи-
рованная линия ухода за цвета-
ми. Пока она находится в завод-
ской упаковке, но начало ее ис-
пользования – дело самого бли-

жайшего будущего. Итальян-
ское «чудо» способно вносить 
грунт, сеять цветы, пикиро-
вать рассаду и т.д.

Импортные теплицы вы-
глядят легкими, почти воз-
душными. Кажется, что они 
не выдержат уже первого рос-
сийского снегопада. Но и тут 
есть своя хитрость. В верхней 
части теплиц устроен элек-
трический обогрев, и снег на-
чинает таять сразу после со-
прикосновения со стеклянной 
крышей.

Выращенные цветы по-
ступают в продажу по всему 
Северо-Западу. Их достав-
ляют в цветочные магазины 
Пскова и Новгорода, Санкт- 
Петербурга и Мурманска. Пе-
ревозят цветы примерно так 
же, как VIP-персон – в специ-
альных автомобилях, обору-
дованных обогревателями и 
кондиционерами.

Море диковинных цве-
тов заполнило не только те-
плицы. Необычные растения 
произрастают на каждом сво-
бодном клочке земли, радуя 
глаз всякого сюда приходя-
щего. 

А за пределами теплично-
го хозяйства сказка заканчи-
вается. Там характерный де-
довичский пейзаж, где заболо-
ченные участки чередуются с 
холмиками бедной раститель-
ности, лужи перемежаются с 
пластами развороченной гли-
нистой земли. И большим чу-
дом начинает казаться все это 
цветочное изобилие, создан-
ное в одном месте.

в. САмАрИН.

        зДЕСЬ ВЫРАЩИВАЮТ 
«РОЖДЕСТВЕНСКИЕ зВЕзДЫ»

ОСОБЕННОСТИ ПРОДАЖИ ТОВАРОВ 
СЕзОННОГО НАзНАЧЕНИЯ

Со сменой сезона в отдел ТО Роспотребнадзо-
ра стали поступать жалобы на качество обуви. В 
связи с этим напоминаем, как правильно покупать 
товары сезонного назначения.

      кАк ПРАВИльнО ВЫБРАТь ОБУВь
При выборе обуви необходимо обратить внимание на внеш-

ний вид. На обуви не должно быть складок, морщин, пятен, по-
вреждений, разрывов ниточных швов. Нажмите пальцем на внеш-
нюю часть носка и отпустите: полупара должна приобрести пер-
воначальный вид без вмятины. Нажимая по всей поверхности по-
дошвы, убедитесь, что подошва прочно приклеена и не отходит.

гАРАнТИйнЫЕ СРОкИ на товары сезонного назначения, 
приобретенные вне сезона, исчисляются с момента наступле-
ния соответствующего сезона.

Если вы приобрели товар надлежащего качества, но он не 
подошел по размеру или расцветке, то в соответствии со ст. 25 
Закона «О защите прав потребителей» вы имеете право в тече-
ние 14 дней (день покупки не считается) обменять его на ана-
логичный товар у продавца, у которого этот товар был приоб-
ретен. Обмен производится, если указанный товар не находил-
ся в употреблении, сохранены его товарный вид, потребитель-
ские свойства, пломбы, фабричные ярлыки, а также имеется то-
варный или кассовый чек либо иной подтверждающий оплату 
указанного товара документ. Отсутствие товарного или кассо-
вого чека либо иного подтверждающего оплату товара докумен-
та не лишает покупателя возможности ссылаться на свидетель-
ские показания и не является основанием для отказа в удовлет-
ворении его требований. 

Если аналогичный товар отсутствует в продаже, потребитель 
вправе отказаться от исполнения договора купли-продажи и по-
требовать возврата уплаченной за указанный товар денежной 
суммы (требование оформляется письменно в произвольной 
форме и подлежит удовлетворению в течение трех дней со дня 
возврата указанного товара). По соглашению сторон, потреби-
теля и продавца, обмен товара может быть предусмотрен при 
поступлении аналогичного товара в продажу. 

При приобретении товара ненадлежащего качества (если не-
достатки товара не были оговорены продавцом) потребитель 
имеет право: 

- на безвозмездное устранение недостатков товара или воз-
мещение расходов на их исправление потребителем или тре-
тьим лицом;

- на соразмерное уменьшение покупной цены; 
- на замену на товар аналогичной марки (модели, артикула);
- на замену на такой же товар другой марки (модели, артику-

ла) с соответствующим перерасчетом покупной цены;
 - отказаться от исполнения договора купли-продажи и потре-

бовать возврата уплаченной за товар денежной суммы. 
В случае спора о причинах возникновения недостатков това-

ра продавец (изготовитель), уполномоченная организация или 
уполномоченный индивидуальный предприниматель, обязаны 
провести экспертизу товара за свой счет. Потребитель вправе 
оспорить заключение такой экспертизы в судебном порядке. 

нЕ ПОДлЕжИТ ОБМЕнУ 
ИлИ БЕЗВОЗМЕЗДнОМУ РЕМОнТУ ОБУВь:

- изношенная, с дефектами, образовавшимися вследствие 
эксплуатации в условиях, не соответствующих ее назначению;

- с механическими повреждениями (ожоги, порезы, сдиры и др.);
- деформированная в результате неправильной носки, сушки, 

утерявшая качество в результате химического воздействия, и с 
другими дефектами, возникшими по вине покупателя;

- отремонтированная покупателем до предъявления магази-
ну (кроме замены набоек, прикрепления металлических косяч-
ков, приклейки профилактической подметки, если таковая по-
чинка не повлекла за собой образования дефектов);

- уцененная обувь.
А. НовИКов,

начальник То роспотребнадзора.                                               

РОСПОТРЕБнАДЗОР ИнфОРМИРУЕТ
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  ДОПОлнИТЕльнОЕ ОБРАЗОВАнИЕ

По результатам «Туриа-
ды-2010» за первое место в 
общеобластном зачете сбор-
ная нашего района получи-
ла бесплатные путевки в фе-
деральный оздоровительный 
центр «Смена», который на-
ходится под Анапой в п.Сукко. 
С 3 по 20 сентября там про-
ходила профильная смена 
туристов-краеведов «Через 
тернии к звездам», посвящен-
ная 50-летию полета в космос 
Ю.А.Гагарина. В ней приняли 
участие 24 команды из разных 
уголков России.

На юге наши ребята, за-
нимающиеся в объединениях 
ДООЦ (всего 9 человек – уча-
щиеся школы №4, Матюшкин-
ской школы и индустриально-
педагогического колледжа), 
во главе с руководителем 
С.М.Диденко не столько отды-
хали, сколько повышали свое 
мастерство, учились, участво-
вали в различных состязани-
ях. Программа смены была 
весьма насыщенной и включа-
ла мастер-классы по краеве-
дению, экологии и туризму, ко-
торые проводили лучшие пе-
дагоги России, а также разно-
образные конкурсы с обучаю-
щим уклоном, походы в горы, 
экскурсии, в том числе пяти-
километровую конную (вы-
брали по желанию), спортив-
ные соревнования. На отдых 
у моря в день выпадало всего 
два часа. Посетили ребята и 
аквапарк, побывали на встре-
че с композитором Геннадием 
Гладковым. Из занятий по ин-
тересам можно было выбрать 

роспись на камнях, занятия в 
тренажерном зале, психологи-
ческую разгрузку и другие.

Благодаря своей подго-
товке (а это во многом заслу-
га педагогов А.А.Михайлова, 
Д.А.Григорьева, С.М.Диденко, 
Е.А.Евдокимовой и Н.П.Чебота-
ревой) сборная Опочецкого 
района показала прекрасные 
результаты в различных кон-
курсах и соревнованиях. К при-
меру, им не было равных в тех-
нике пешеходного туризма (I 
место). В конкурсе рисунков на 
космические темы («Домаш-
нее задание») наши также ока-
зались на первом месте. Здесь 
стоит отметить Викторию Ва-
сильеву, Анну Степанову, Ксе-
нию Богатко и Анастасию Бори-
сову. Еще одну лидерскую по-

зицию Ксения Богатко принес-
ла команде в конкурсе фотогра-
фий. А наши юноши Даниил Ми-
хайлов и Роман Романов заво-
евали второе место, продемон-
стрировав технику резьбы по 
дереву в конкурсе «Город ма-
стеров».

Что касается спорта, то и 
здесь показатели опочан намно-
го выше средних: второе место в 
многоборье и третье – в эстафе-
те. Высокие результаты показа-
ли Анна Степанова (отжимание) 
и Роман Романов (подтягивание). 
В общую копилку существенный 
вклад внесла и Светлана Михай-
ловна Диденко. Среди педагогов 
она заняла первое место по спор-
тивному ориентированию.

На краеведческой конферен-
ции Ксения Богатко представи-

ла работу о земляке, многие 
годы работавшем на Байкону-
ре, Викторе Михайловиче Ми-
хайлове. И пусть Ксения не от-
мечена среди лидеров, но ра-
бота была замечена жюри и 
принята к публикации в журна-
ле «Юный краевед». 

На обратном пути наша ко-
манда целый день провела в 
Москве. Среди достопримеча-
тельностей и памятных мест, 
которые удалось посмотреть 
были мавзолей В.И.Ленина, 
Исторический музей, экскур-
сия по Красной площади и 
Александровскому парку.

Стоит добавить, что подоб-
ная поездка вряд ли состоя-
лась бы без деятельной под-
держки и помощи администра-
ции района и родителей.              

ТуРИСТЫ-КРАЕВЕДЫ ПОВЫШАЛИ МАСТЕРСТВО В АНАПЕ
кРИМИнАл

«УТИНАЯ 
ОХОТА»
Обитающие в черте го-

рода на реке Великой утки 
стали уже неотъемлемой 
частью Опочки. Птицы 
сдружились с местными 
жителями, подкармливаю-
щими их время от време-
ни. Но иногда  на эту идил-
лическую картину отноше-
ний птиц и людей ложит-
ся черное пятно. Подоб-
ное произошло 5 октября. 
В 15.20 в дежурную часть 
МО МВД России «Опочец-
кий» позвонила неизвест-
ная женщина, которая со-
общила, что с нового пе-
шеходного мостика два 
молодых человека ведут 
стрельбу по уткам из пнев-
матической винтовки. До 
приезда полицейского на-
ряда те успели скрыться. 
Тем не менее, личности 
хулиганов установлены, 
по факту правонарушения 
проводится проверка.

В этой связи не лишним 
будет упомянуть, что не-
давно были значительно 
ужесточены меры наказа-
ния за стрельбу из оружия 
в населенных пунктах. В 
соответствии с Федераль-
ным законом №398 от 28 
декабря 2010 г. стрельба 
из оружия в населенных 
пунктах и в других не отве-
денных для этого местах, 
а равно в отведенных для 
этого местах с нарушени-
ем установленных правил 
влечет наложение ад-
министративного штра-
фа в размере от двух 
тысяч до пяти тысяч 
рублей с конфискаци-
ей оружия и патронов 
к нему либо лишение 
права на приобретение 
и хранение или хране-
ние и ношение оружия 
на срок от одного года 
до трех лет с конфиска-
цией оружия и патро-
нов к нему.

(материал подготовлен
 совместно с мо мвД 

россии «опочецкий» 
и прокуратурой района).

В редакцию «Красного мая-
ка» Евгений Владимирович (ве-
теран Великой Отечественной 
войны) и Валентина Иванов-
на Перстковы позвонили, когда 
их многочисленные обращения 
к представителям городской и 
районной властей не принесли 
результата. Пожилые люди ис-
тратили все силы на взывание 
о помощи. Три года подряд они 
пишут заявления, к ним даже 
приходили руководители го-
родской администрации и сове-
та ветеранов, но воз, как гово-
рится, и ныне там.

Теперь о своей пробле-
ме хозяева дома №28 по ули-

це Клары Цеткин рассказали кор-
респонденту районной газеты. 
Дело в том, что через их двор от 
лужка проходит канава, выполня-
ющая роль ливневой и сточной. 
Они и их соседи, через участки 
которых проходит эта канава, по-
стоянно следят за ней: нанимают 
работников для ее очистки, обка-
шивают траву. Но в последнее 
время вода из канавы практиче-
ски не уходит. Канава увеличи-
лась в размерах и уже скорее на-
поминает русло небольшой реч-
ки. Причем уровень воды в ней 
не понижался даже в самое жар-
кое, засушливое время. Облюбо-
вали ее утки, говорят, что здесь 

завелась и рыба. 
Еще до строительства воен-

ного городка вода по этой кана-
ве беспрепятственно стекала в 
Великую. Когда поперек улицы 
Раи Гавриловой уложили трубы, 
как оказалось, недостаточно-
го диаметра, территория, через 
которую проходит канава, ста-
ла заболачиваться. Вода стоит 
в подвалах, в одном из сосед-
них домов из-за этого гниет пол, 
от сырости разрушаются фунда-
менты построек, проседает зем-
ля в огородах. Уже в этом году 
Перстковы и их соседи не смог-
ли собрать урожай, поскольку 
все выращенное сгнило. 

            ПРОБлЕМА

ТАМ, ГДЕ БЫЛИ ОГОРОДЫ, СКОРО БуДЕТ БОЛОТО
Решить самостоятельно 

такую сложную проблему жи-
тели этого микрорайона не 
могут, тем более что ливневая 
канава не является частной 
собственностью. В своих об-
ращениях к городской и рай-
онной властям Евгений Вла-
димирович и Валентина Ива-
новна просили заменить трубу 
на большую по диаметру или 
трубопереезд – на мост, а ка-
наву прочистить, чтобы вода 
вновь беспрепятственно сте-
кала в сторону реки Великой.  

Нельзя сказать, что заяв-
ления Перстковых никто не 
читал. В мае 2009 года доро-
гу, под которой находится тру-
ба, раскопали и ... закопали 
обратно. Новой трубы боль-
шего размера, видимо, не на-
шлось, а старую при этом под-
винули, наклон ее изменился, 
и ток воды полностью нару-
шился. Жители ул. Клары Цет-
кин и прилегающих к ней счи-
тают, что злополучная труба 
является причиной заболачи-
вания и парка Победы (лужка).

Хотелось бы надеяться, 
что после озвучивания пробле-
мы на страницах «Красного ма-
яка» власти обратят внимание 
на создавшуюся ситуацию и 
найдут пути выхода из нее.

С. АлЕКСАНДровА.         

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА
 НА ГАзЕТу

на 1-е полугодие 
2012 года

СТОИМОСТь ПОДПИСКИ
В ОТДЕЛЕНИЯх СВЯзИ
С ДОСТАВКОй НА ДОМ:

на 1 месяц –  44 руб. 51 коп.
на 3 месяца –  133 руб. 53 коп.
на 6 месяцев –  267 руб. 06 коп.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
на 1 месяц –  42 руб. 79 коп.
на 3 месяца –  128 руб. 37 коп.
на 6 месяцев –  256 руб. 74 коп.

В ООО «ПРЕССА»
на 1 месяц –  43 руб. 
на 3 месяца –  129 руб. 
на 6 месяцев – 258 руб. 


